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Hacia la economía real El Presidente invitó ayer a no “perder el foco en la producción” ni 
a abandonar el trabajo. El mensaje complementa una frase que ha hecho popular en tiempos de pandemia: “Entre 
cuarentena y producción no hay contradicción”. Con base en estos lineamientos, el Gobierno Nacional entregó 
insumos y maquinaria agrícola en Barinas y Carabobo. También activó silos para el almacenamiento de cereales 
en Guárico e inauguró una planta de harina de maíz precocida en el estado Portuguesa. La idea, agregó Maduro, 
es garantizarle “la arepa a toda Venezuela”. Foto Prensa Presidencial  pág. 4

El Jefe del Estado dirigió una nueva jornada de 
miércoles productivo para anunciar las medidas 
para garantizar la producción en diversos niveles 
y con todos los actores articulados para una econo-
mía productiva y humanista, así como las metas a 
conseguir en las 200 mil hectáreas disponibles en 

el inicio del ciclo invierno. Con referencia a la co-
mercialización del combustible señaló que se va a 
cobrar y se garantizará que llegue a todos, sobre 
todo, “después de la roncha que hemos pasado los 
últimos dos meses durante los cuales el Gobierno 
de Trump nos quitó la gasolina y los aditivos”. pág. 4

Tema del Día 

Lea la entrevista al canciller Jorge Arreaza en Opera Mundi págs. 8 y 9

Se hacen consultas nacionales para establecer el monto a pagar por litro  

Presidente Maduro y expertos trabajan 
en plan de normalización de la gasolina

= 11.382.494,93    Euro      215.074,42  §  Yuan      27.350,69   §  Lira       28.940,01  §  Rublo       2.751,80  §  Dólar       196.049,76 =           
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Luto en las artes escénicas
por partida de Bruno Mateo pág. 14

Ingeniero  
Juan Luis Laya  
es el nuevo 
ministro de Pesca 
y Acuicultura pág 7

 

Último informe      

34 nuevos contagios 
del virus hacen un total 
de 1.245 casos
El 78% son importados y en 
su mayoría de Colombia pág. 2

 

Respuesta contundente a la Unión Europea  

Gobierno Bolivariano 
critica doble moral 
y actitud hipócrita  
del Club de Donantes págs. 2 y 3 

 

Hacia la cooperación postpandemia      

Ministro Félix Plasencia  
y embajador  
de Argelia conversaron 
sobre turismo pág. 3

 

Instalan mesas de trabajo  

Ministra de Comercio 
promueve diálogo  
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Videoconferencia con la Unión Europea y Acnur  

Gobierno argentino condena 
el bloqueo contra Venezuela pág. 11
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Pidió a medios y partidos políticos no politizar la pandemia

 

El Gobierno venezolano informó  

ayer sobre dos nuevos casos  

de transmisión comunitaria  

de Covid-19 y de 32 casos  

importados en el país  

en las últimas 24 horas 

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Prensa Vicepresidencia
Caracas

E
l ministro de Comunicación, 
Jorge Rodríguez, repudió la 
posición del Club de Donantes, 

convocado por la Unión Europea, para 
acordar una supuesta ayuda para mi-
grantes venezolanos.

“En medio de esta situación la Unión 
Europea, el señor Borrell, convoca a 
una cosa que se llama Club de Donan-
tes para entregarle dinero a Colombia, 
Perú, Ecuador, Chile y Brasil para que 
atiendan la situación de los migrantes 
venezolanos”, denunció Rodríguez 
ayer en el Palacio de Miraflores, en 
Caracas.

El ministro señaló que en un comuni-
cado la Cancillería venezolana deploró 
que gobiernos autodenominados donan-
tes organicen espectáculos fraudulentos 
para la supuesta atención de la población 
migrante.

Y recalcó: “Venezuela está luchando en 
medio de un bloqueo feroz donde se nos 
niega incluso la compra de combustible 
que es imprescindible para transportar 
alimentos, para transportar medica-
mentos, para transportar enfermos, se 
nos niega incluso el acceso a los recursos 
que son de Venezuela y fueron robados 
por bancos norteamericanos, por el Ban-
co de Inglaterra, que nos ha robado 1.200 
millones de dólares en oro de las reser-
vas del Banco Central”.

Asimismo, puntualizó que Venezuela 
ha pedido que esos recursos le sean de-
vueltos para atender la crisis sanitaria 
ocasionada por la pandemia y que Euro-
pa, Estados Unidos y el Banco de Inglate-
rra se han negado a entregar los recursos 
al programa de Naciones Unidas para el 
Desarrollo, a la Organización Panameri-
cana de la Salud (OPS) y a la Organiza-
ción Mundial de la Salud (OMS).

Sin embargo, en medio de ese contexto 
Venezuela lucha y ha logrado contener 
la Covid-19 , lo que no ha ocurrido en los 
países del autodenominado Grupo de 
Lima, aseveró.

CORONAVIRUS IMPORTADO
Acerca del origen de los casos de 

Covid-19 detectados en territorio vene-

zolano  detalló que de los  1.245 diag-
nosticados 954 son importados, lo que 
representa el 77,8 por ciento de total de 
casos detectados.

“Al día de hoy el 78 por ciento de los 
casos son importados”, acotó Rodrí-
guez, y añadió: “Venezuela está rodea-
da por la curva exponencial de Brasil 
por descuido del Gobierno de Jair Bol-
sonaro”. Asimismo, indicó que el cre-
cimiento diario de la curva de conta-
gios en Perú, Chile y otros países de la 
región es una amenaza para la nación 
bolivariana.

Declaró que debido al retorno al 
país de venezolanos provenientes 

de países de la región (50.686 en to-
tal) el Ejecutivo Nacional ha esta-
blecido cordones de atención sani-
taria para prevenir la propagación 
de la Covid-19.

Detalló que de las personas prove-
nientes de Colombia, 30.280 ingresaron 
por Táchira, 12.193 por Apure y 5.581 
por el estado Zulia. Sobre los que han 
regresado de Brasil dijo que 2.133 entra-
ron por Bolívar, y 109 por Amazonas. 
“De todos los casos que tenemos hoy, 
954 son importados: 778 viajeros inter-
nacionales y 176 contactos internacio-
nales, y 291 casos corresponden a casos 
comunitarios”, explicó.

TRANSMISIÓN COMUNITARIA  
Y CASA POR CASA

Asimismo, el ministro atribuyó la baja 
cifra de contagios por transmisión co-
munitaria al abordaje casa por casa que 
realiza el Gobierno Nacional mediante el 
sistema de salud público.

“Venezuela ha realizado hasta la fe-
cha 897.695 pruebas diagnósticas, que 
representa 29.923 pruebas por millón 
de habitantes. Somos el país de Amé-
rica Latina y el Caribe que más prue-
ba por millón de habitantes realiza y 
ese es uno de los secretos de atención 
directa que Venezuela hace para 
contener la propagación de Covid-19”, 
resaltó Rodríguez.

El vicepresidente reveló datos del por-
tal web Award Word In Data, en los que 
Venezuela aparece como el país de Amé-
rica del Sur que tiene menos casos por 
millón de habitantes.

NO POLITIZAR LA PANDEMIA
Debido la politización de la pande-

mia emprendida por algunos medios 
para deslegitimar las medidas sanita-
rias que se aplican para proteger a la 
población venezolana y a los repatria-
dos que entran por los pasos fronteri-
zos, el ministro Jorge Rodríguez ase-
veró que  todas las estrategias del país 
contra la Covid-19 son acordadas con 
la Organización Mundial de la Salud 
(OMS) y la Organización Panamericana 
de la Salud (OPS).

“No politicemos la pandemia, varios 
medios de comunicación y políticos han 
tratado de hacerlo”, indicó Rodríguez.

El ministro mencionó que el direc-
tor de la OPS en Venezuela, Gerardo de 
Cosío, ha reconocido que en el país se 
mantiene controlada la transmisión del 
coronavirus.

Rodríguez leyó una declaración del 
director de la OPS: “Si las cosas estu-
viesen peor de lo que están lo habría-
mos visto en redes sociales: gente que-
jándose del incremento de los casos, 
hospitales saturados”.

El ministro hizo alusión a una nota pu-
blicada por la agencia Associated Press 
titulada “Venezuela parece esquivar el 
virus, pero podría no durar”, en la que se 
recogen opiniones de sectores políticos. 
Al final del artículo, el periodista escri-
bió: “No existen signos evidentes que in-
diquen que el coronavirus se haya salido 
de control en el país”.

Más adelante el redactor destacó: 
“El Gobierno de Maduro actuó rápida-
mente luego de los primeros diagnós-
ticos el 13 de marzo, a lo que se atri-
buye la baja incidencia de la pandemia 
hasta el momento. El dirigente ordenó 
una de las primeras cuarentenas en 
la región. Los trabajadores sanitarios 
van casa por casa evaluando a los re-
sidentes en los barrios pobres de las 
colinas, rastreando los casos para fre-
nar su propagación, según expertos y 
población”.

T/ L.A.Y.
Caracas

El Gobierno venezolano informó 
ayer sobre 34 nuevos casos (19 

hombres y 15 mujeres) de Covid-19 
registrados en el país en las últi-
mas 24 horas: dos por transmisión 
comunitaria  y 32 importados. 
Entre estos últimos 30 provienen 
de Colombia.

El ministro de Comunicación, Jor-
ge Rodríguez, detalló que con esta ci-
fra llega a 1.245 el total de contagios 
en el territorio nacional, de los cuales  
302 pacientes se han recuperado y 932 
permanecen bajo cuidado médico. In-

formó que “524 de estos pacientes de 
coronavirus se encuentran en hos-
pitales centinelas, 391 en Centros de 
Diagnóstico Integral (CDI) y 17 en clí-
nicas privadas. La cifra de fallecidos 
es de 11”.

Rodríguez agregó que en el estado 
Zulia se intensifican las pruebas de 
despistaje, especialmente en el mer-
cado Las Pulgas de Maracaibo, don-
de se presentó un foco en las últimas 
72 horas.

Acerca del rango de edad precisó que 
en la mayoría de afectados tienen entre 
20 y 49 años. Agregó que entre el total 
de contagiados 688 son hombres y 577 
son mujeres.
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T/ Redacción CO-VTV
Caracas

El internacionalista Reinaldo Bolívar afirmó que 
con la llegada de los buques iraníes a Venezuela se 

materializan las relaciones estratégicas, políticas y de 
cooperación bilateral entre la República Islámica de 
Irán, las cuales se han fortalecido y mantenido desde 
la llegada del comandante Hugo Chávez.

En un contacto telefónico con el programa Café en 
la Mañana, transmitido por Venezolana de Televisión, 
destacó que Irán es un país que ha sido sancionado por 

Estados Unidos desde que comenzó la revolución islá-
mica, por lo que atreverse a dar este paso tan impor-
tante de solidaridad con Venezuela es un gran hecho.

Recordó que en el año 2006, cuando se acusaba a Irán 
de construir una bomba atómica, Venezuela fue el úni-
co país capaz en alzar su voz y señalar que las pruebas 
nucleares tenían fines pacíficos y energéticos.

Señaló que actualmente Venezuela es el país más 
atacado por Estados Unidos y Europa, y aun así el 
mundo está viendo este nuevo desarrollo de la geopo-
lítica mundial y los nuevos polos de poderes económi-
cos, políticos y militares, lo cual plantea pasos prag-

máticos de países emergentes. Ante las potencias que 
pretenden arrebatarle la independencia y la soberanía 
al país, Reinaldo Bolívar recalcó que esto es una nue-
va confrontación con caracteres de guerra fría Norte-
Sur, por lo que indicó que hay que adaptarse y acos-
tumbrarse a los escenarios de confrontación que están 
surgiendo en este momento.

Sobre las declaraciones del presidente de la Repúbli-
ca Islámica de Irán, que ha calificado de ilegal que Es-
tados Unidos impida negocios entre Irán y Venezuela, 
dijo que la nación persa desarrolló un acto de multila-
teralismo económico de manera legal.  

En un comunicado oficial

El canciller Jorge Arreaza 

manifestó que la conferencia 

internacional de donantes 

organizada por países 

europeos es un evento 

ideologizado para atacar  

al Gobierno Bolivariano  

y ocultar las agresiones  

y la injerencia externa

T/ Deivis Benítez
F/ Mppre
Caracas

E
l ministro del Poder Po-
pular para Relaciones 
Exteriores, Jorge Arrea-

za; repudió ayer que un grupo 
de gobiernos, denominados do-
nantes, organicen espectáculos 
fraudulentos para la supuesta 
atención a nuestra población 
migrante y no muestren la rea-
lidad del pueblo venezolano, 
víctima de sanciones y bloqueos 
criminales de gobiernos como 
Estados Unidos y de países de la 
Unión Europa con el objetivo de 
derrocar al presidente  Nicolás 
Maduro Moros.

En la cuenta de Twitter @
jaarreaza el canciller  publicó 
un comunicado oficial del Eje-

cutivo Nacional que deplora es-
tas acciones de la Unión Euro-
pea y dijo: “La organización de 
espectáculos fraudulentos para 
la supuesta atención a nuestra 
población migrante es un even-
to ideologizado para atacar al 
Gobierno Bolivariano y ocul-
tar las agresiones e injerencias 
externas”.

A continuación texto íntegro 
del comunicado:

La República Bolivariana de 
Venezuela deplora el fraudu-

lento espectáculo organizado 
por un grupo de Gobiernos,  
autoproclamados donantes, 
liderados por la Unión Euro-
pea, que pretende engañar a 
la comunidad internacional 
para legitimar sus continua-
das acciones intervencionistas, 
mediante falsas y precarias 
promesas de fondos, supuesta-
mente dirigidos a atender  la 
migración venezolana.

Se trató de un evento mediá-
tico ideologizado, tomado como 

pretexto para atacar al Gobier-
no de la República Bolivariana 
de Venezuela, con el inconfesa-
ble objetivo de tratar de ocultar 
las más recientes agresiones 
económicas y operaciones mer-
cenarias contra el pueblo ve-
nezolano. En la práctica no fue 
más que una nueva rebatiña de 
recursos entre burocracias de 
organismos internacionales y 
gestores políticos, sin relación 
alguna con las necesidades 
reales de los migrantes venezo-
lanos. Una acción de maquilla-
je que procura lavar el vergon-
zoso seguidismo de la Unión 
Europea en su notoria subordi-
nación a la política de cambio 
de régimen de Washington, y 
su  complicidad con las medi-
das coercitivas unilaterales, 
que tanto daño y sufrimiento 
causan en Venezuela.

Resulta cínica la supuesta 
preocupación europea por la 
situación del Covid-19 en Ve-
nezuela cuando los llamados 
países receptores y la mayoría 
de los autodenominados donan-
tes son los principales focos del 
coronavirus en la región y en 
el mundo entero. Precisamen-
te esos gobiernos son los que 
ameritan recursos y donacio-
nes para enfrentar el colapso de 
sus sistemas de salud, proteger 

la vida de sus ciudadanos y re-
cuperar sus economías ante el 
Covid-19.

Es inexcusable el ocultamien-
to del masivo retorno de migran-
tes venezolanos motivado por la 
xenofobia, la discriminación, el 
maltrato y, más recientemente, 
por el pésimo manejo de la pan-
demia en los países de acogida. 
Desde mediados de 2019  miles 
de venezolanos y venezolanas 
han regresado. Es de hacer no-
tar que ningún testimonio de 
los retornados da fe de haber 
recibido algún apoyo o ayuda 
económica por parte de esos go-
biernos a través  de los supues-
tos donantes.

Venezuela ratifica que sus 
instituciones seguirán aten-
diendo a las decenas de miles 
de migrantes venezolanos que 
hoy vuelven a su Patria, huyen-
do de la xenofobia esclavizante, 
la persecución y la expansión 
descontrolada del Covid-19 en 
los países receptores y alerta al 
mundo sobre la transparencia 
en el uso y destino de los recur-
sos anunciados, que se corres-
ponden en su inmensa mayoría 
con préstamos bancarios, por 
lo que más que una conferencia 
de donantes, el referido evento 
se puede calificar como un club 
de prestamistas y estafadores, 
cuyos gobiernos y bancos han 
congelado más de 10 mil millo-
nes de dólares del pueblo vene-
zolano en los últimos años. Un 
acto vergonzoso en tiempos de 
tanta dificultad para los pue-
blos de Europa, Norteamérica y 
América Latina.

Esperan trazar una ruta conjunta de cooperación

Ministro Félix Plasencia se reunió con embajador de Argelia para hablar sobre turismo y comercio

T/ Prensa Mitcoex
Caracas

El ministro del Poder Popular para 
el Turismo y Comercio Exterior, 

Félix Plasencia, sostuvo un encuentro 
este martes con el embajador de la Re-
pública Argelina Democrática y Popu-

lar en Venezuela, Ghaouti Ben Mous-
sat, en el que repasaron las históricas 
relaciones políticas y económicas entre 
ambos países y las medidas tomadas 
por ambos gobiernos para enfrentar la  
Covid-19.

Félix Plasencia hizo énfasis en el ac-
tual empeño del Gobierno Bolivariano 

de Venezuela de diversificar sus fuen-
tes de ingresos de divisas mediante la 
exportación de diversos productos a 
nuevos mercados y países aliados como 
Argelia, tales como  café, cacao, ron, 
aguacate, entre otros.

Finalmente, el ministro manifestó 
al embajador su interés en mantener 

videoconferencias con sus homólogos 
argelinos, a fin de conocer las políti-
cas aplicadas durante la pandemia, 
así como de trazar una ruta conjun-
ta de cooperación para después de la 
pandemia y estrechar lazos políticos, 
comerciales y económicos entre ambos 
países.

Aseguró el internacionalista Reinaldo Bolívar

Venezuela e Irán consolidan relaciones políticas, estratégicas y de cooperación 
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Pidió a todos los sectores del país 

impulsar la economía real, humanista  

y productiva. “Están llegando  

las lluvias en el país y con ellas 

vamos a fortalecer el ciclo de siembra 

invierno 2020 para la satisfacción  

de nuestro pueblo”, agregó

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Moros, informó ayer que    

evalúa junto a un equipo del Gobierno 
los nuevos montos de la  gasolina en el 
contexto del plan de normalización, re-
gularización y distribución del combus-
tible en el país.

Así lo dio a conocer durante una jor-
nada de trabajo productiva, en el Palacio 
de Miraflores, en Caracas. Detalló que a 
cusa de la situación que se ha vivido en 
el territorio nacional en los últimos me-
ses por el bloqueo económico, financiero 
y comercial impuesto por el Gobierno de 
Estados Unidos contra la nación, “han 
sido muchas las propuestas que hemos 
recibido para el cobro de la gasolina y es-
toy de acuerdo”.

Aseguró que está definiendo un equi-
po de especialistas para hacer todas las 
consultas y evaluar el precio de la gaso-
lina y agregó que la gasolina traída del  
exterior fue pagada en dólares.

Denunció que las medidas coercitivas 
impuestas por Estados Unidos impidieron 
que Venezuela adquiriera los insumos y 
repuestos necesarios para las refinerías 
venezolanas, lo que generó una escasez 
del combustible durante la pandemia. 
“Dos meses donde el gobierno imperialis-

ta de Estados Unidos logró quitarnos los 
insumos. Donald Trump logró quitarle la 
gasolina a Venezuela”, aseveró.

Detalló que el Gobierno Nacional eje-
cutó un plan de distribución con el fin 
de garantizar el suministro de combusti-
ble, en especial a los sectores esenciales 
que  trabajan en medio de la cuarentena. 
“Hicimos un plan de resistencia, de con-
traofensiva, y ha llegado el momento del 
avance, regularizar, normalizar y resol-
ver este asunto”, resaltó Maduro.

ENTRE CUARENTENA Y PRODUCCIÓN  
NO HAY CONTRADICCIÓN

El Presidente aseguró que a pesar de la 
pandemia Venezuela no se ha detenido y 
mantiene el foco de atención en la recu-
peración de la economía real mediante 
los motores económicos.

“Entre cuarentena y producción no hay 
contradicción”, manifestó el Jefe del Es-
tado, y llamó a los productores del país a 
producir para que el campo, la tierra y el 
agro crezcan. “Están llegando las lluvias 
en el país y con ellas vamos a fortalecer el 
ciclo de siembra invierno 2020”, dijo.

De igual manera, instó a desarrollar 
una poderosa agroindustria nacional, 
“no cuesta mucho desarrollarla, tampo-
co la tecnología es muy difícil, que con 

el bloqueo y las sanciones nos las ponen 
más difícil, pero es el camino, Vamos a 
fortalecer nuestra agroindustria para 
construir la economía real para el bene-
ficio de los pueblos de América Latina y 
el Caribe”.

CAMPAÑA MEDIÁTICA CONTRA VENEZUELA
El Presidente de la República repu-

dió “el morbo” con el cual los medios 
de comunicación han tratado el tema 
de la pandemia en Venezuela y dice que 
“mienten diariamente porque quieren 
sangre en nuestro país”.

“Las agencias de noticias internacio-
nales pretenden desconocer que el 80% 
o más de los casos que Venezuela ha re-
gistrado en los últimos 15 días vienen 
de Colombia, Brasil, Ecuador y Perú”. 
En medio de ese contexto, alrededor de 
50.000 venezolanos han retornado a su 
patria en busca de atención sanitaria y 
protección social que se les ha negado en 
los países a los que migraron años atrás.

El Jefe del Estado criticó la postura de 
los medios de comunicación que guar-
dan silencio ante este fenómeno que 
convierte a Venezuela en el único país 
del mundo, que en medio de la pandemia 
está recibiendo una ola de migración en 
reversa.

“Hay un grupo de gente mal intencio-
nada, enferma de odio, venganza, co-
lonialismo e imperialismo en mente y 
alma que quieren el mal para Venezuela. 
¡Sépanlo, no lo van a lograr! porque Ve-
nezuela esta bendita y protegida por una 
política de salud correcta”, expresó.

SOLIDARIDAD CON CHINA
El Mandatario Nacional expresó en 

nombre del pueblo de Venezuela su soli-
daridad con la República Popular China 
por los constantes ataques del Gobierno 
de Estados Unidos, y dijo que China es 
el principal país que en medio de la pan-
demia de la Covid-19 ayuda a más de 150 
países con insumos y equipos médicos, 
pruebas de despistaje, mascarillas, etc.

“El imperialismo quiere activar una 
Guerra Fría para dañar a China. Desde 
Venezuela lo rechazamos y nos solida-
rizamos con el hermano Xin Jinping. 
China puede contar con Venezuela. Es-
tamos con China, con este combate por 
la verdad, por la paz”, expresó.

Denunció campaña mediática contra Venezuela 

 

 

La planta industrial Harina Arepa, instalada ayer en el estado Portuguesa, tiene una 
capacidad de producción mínima de 300 toneladas de harina de maíz precocida, indicó 
el vicepresidente del Área Económica, Tareck El Aissami.

Detalló que esta planta industrial, financiada por el Gobierno Nacional, tiene una 
capacidad de almacenamiento de 48.000 toneladas/día.

De igual forma, señaló que se encuentra en una segunda fase de construcción y 
ampliación para tener una capacidad de 168.000 toneladas de materia prima y en di-
ciembre  podrá elevar la producción a 1.300 toneladas/días.

 
 

Este año, el estado Barinas sembrará 7 
mil hectáreas de maíz y 3 mil de arroz 
con apoyo de la Corporación Agrícola 
Hugo Chávez Frías, adscrita a la Gober-
nación de esta entidad llanera.

Así lo dio a conocer el gobernador, 
Argenis Chávez, que destacó que para 
esto, “se utiliza el abono y la fórmula 
producida por la empresa nacional que 
siembra arroz y maíz, con lo que se sus-
tituye el uso del tradicional NPK”.

Igualmente resaltó el gobernador  que 
con el trabajo conjunto entre pequeños 
y medianos productores, de la mano de 
la Gobernación y el Ministerio del Poder 
Popular para la Agricultura y Tierras, 
se garantizará el financiamiento para la 
adquisición de semillas  y los agroquí-
micos necesarios con Agrosur.

 

El gobernador del estado Guárico, José 
Vásquez, y el presidente de Agropatria, 
Pedro Malaver, ayer  activaron un silo 
en la entidad para almacenar unos 40 
millones de kilos de arroz.

Durante un contacto con Venezolana 
de Televisión, el gobernador Vásquez 
habló de las bondades de esta planta 
que se encuentra en su segunda fase 
de construcción y dijo que se levanta 
una planta trilladora que ya tiene 80 
por ciento de adelanto. Dijo que en los 
próximos meses será inaugurando.

“Hoy podemos decirle a Guárico y a 
Venezuela que está plenamente opera-
tiva, 40 millones de kilos de arroz padi 
podrán almacenarse aquí para luego ser 
llevados a la mesa de los venezolanos”, 
añadió.
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T/ L.M.F.
F/ @yuljabour
Caracas

Ayer se instaló la Comisión 
Permanente de Política Exte-

rior, Soberanía e Integración de la 
Asamblea Nacional (AN), que in-
vestigará los planes conspirativos 
contra el Estado venezolano.

La información la suministró 
Yul Jabour, diputado del Partido 
Comunista de Venezuela (PCV) 
por el estado Yaracuy, en su 
cuenta en Twitter @yuljabour, 
en la que explicó que el objetivo 
es investigar los planes conspi-
rativos contra el Gobierno Boli-
variano de la extrema derecha 
venezolana.

En el mensaje, Jabour expre-
só: “Instalación de la Comisión 
Permanente de Política Exte-
rior, Soberanía e Integración de 
la AN, que entre otras cosas ten-
drá que investigar todo el plan  
conspirativo contra la Patria, 
que se ejecuta por la oposición 
pro-imperialista”.

AN CONTINÚA INVESTIGACIÓN 
SOBRE GUAIDÓ POR CONTRATAR 
A MERCENARIOS

Asimismo, la diputada revolu-
cionaria Mariana Lerins en su 
cuenta de Twitter @Mariana-
Lerins informó sobre la partici-
pación del diputado Willian Gil 
y su persona, como integrantes 
de Bloque de la Patria, en la re-

unión de la comisión especial 
para investigar al parlamenta-
rio opositor Juan Guaidó y la 
contratación de mercenarios 
con la empresa estadounidense 
Silvercorp con la finaliidad de 
asesinar al presidente Nicolás 
Maduro y a otros  funcionarios 
del Gobierno Bolivariano.

Por otra parte, el Parlamen-
to Nacional también instaló la 
Comisión de Desarrollo Social 
Integral, presidida por el di-
putado opositor José Aparicio, 
quien durante la reunión de 
trabajo exhortó a los diputados 
a reincorporarse a sus curules 
para discutir soluciones para 
las diversas situaciones que 
confronta el país.

Por la negativa a devolver recursos venezolanos 

En la videoconferencia de la Novena 

Reunión del Comité Interinstitucional 

encargado de hacer seguimiento a la 

cooperación de Venezuela y el órgano 

adscrito a la ONU, el representante 

nacional denunció el impacto negativo 

de las medidas coercitivas unilaterales 

impuestas por EEUU contra Venezuela

T/ Redacción CO
F/ @LarryDevoe
Caracas 

V
enezuela denunció ante la Ofici-
na de la Alta Comisionada para 
los Derechos Humanos de las Na-

ciones Unidas (ONU) el secuestro por el 
Banco de Inglaterra de valiosos recursos 
en oro que han impedido la adquisición 
de insumos para combatir la pandemia 
del coronavirus. 

“Denunciamos la posición del Banco 
de Inglaterra de negar la entrega de re-
cursos venezolanos para que sean utili-
zados por el Programa de Naciones Uni-
das para el Desarrollo (PNUD) para la 
adquisición de medicamentos e insumos 
médicos”, dijo Larry Devoe, secretario 
Ejecutivo del Consejo de Derechos Hu-
manos de Venezuela.

Devoe participó vía videoconferencia 
en la Novena Reunión del Comité Inte-
rinstitucional encargado de hacer se-
guimiento a la cooperación de Venezue-
la y la Oficina de la Alta Comisionada 
para los Derechos Humanos de la ONU, 
informó la Cancillería venezolana en 
su cuenta @CancilleriaVE.

“Hoy realizamos fructífera reunión 
virtual del Comité Interinstitucio-
nal encargado del seguimiento a la 
cooperación técnica de @UNHuman-
Rights”, escribió Devoe en su cuenta 
de  twitter. 

En el encuentro con los delegados del 
organismo de la ONU también se de-
nunció el impacto negativo de las medi-

das coercitivas unilaterales impuestas 
por Estados Unidos (EEUU) contra Ve-
nezuela, que obstaculizan la respuesta 
del Estado venezolano en medio de la 
pandemia.

Devoe detalló que en la reunión se 
explicaron las medidas aplicadas por el 
Gobierno Bolivariano para combatir la 
Covid-19 y resguardar la salud de los ve-
nezolanos, así como del masivo retorno 
de connacionales por la frontera.

En la videoconferencia participaron 
servidores  de las Instituciones venezola-
nas encargadas de velar por los derechos 
humanos y representantes de la Oficina 
de la ONU.

Recientemente Devoe participo en 
el conversatorio Bloqueo como cri-
men de lesa humanidad,  en la sede 
central del Instituto Nacional de Ca-
pacitación y Educación Socialista 
(Inces), en Caracas, donde explicó de 
manera pedagógica los antecedentes, 
las consecuencias en la economía y 
en la poblacomoción, así las acciones 
emprendidas por el Gobierno Boliva-
riano para enfrentar la agresión del 
imperialismo estadounidense.

Durante su exposición, Devoe ofreció 
estadísticas sobre las consecuencias 
negativas del bloqueo en los indicado-
res de los derechos sociales y económi-
cos del pueblo venezolano, a la vez que 
ahondó sobre la decisión del presidente 
Nicolás Maduro de acudir a la Corte 
Penal Internacional (CPI) para intro-
ducir una remisión de investigación 
por crímenes de lesa humanidad contra 
funcionarios estadounidenses. “No es 
contra el Gobierno de Estados Unidos 
sino los funcionarios que diseñaron y 
ejecutan esta estrategia” de embargo al 
país, agregó.

Señaló que si bien Estados Unidos no 
es parte del Estatuto de Roma, sobre el 
que se sustenta el accionar de la CPI, este 
instrumento tiene una fórmula que le 
permite conocer un caso cuando el cri-
men de lesa humanidad se comete en un 
país o en el territorio de un Estado que sí 
es parte, como es el caso de Venezuela.

Informó el diputado Yul Jabour

Se instaló la Comisión de Política Exterior de la AN
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En la sede del Ministerio  

del Poder Popular para la Educación 

Universitaria se llevó a cabo una 

videoconferencia con autoridades  

de instituciones universitarias  

que imparten carreras en el área  

de ciencias de la salud

T/ José Alejandro Criollo 
F/ Cortesía
Caracas

E
l ministro del Poder Popular para 
la Educación Universitaria, Cé-
sar Trómpiz, expresó que más de 

9.500 estudiantes de medicina y enfer-
mería fueron incorporados a la rotación 
hospitalaria en el Programa Universi-
dad en Casal, diseñado como una herra-
mienta en a lucha contra la Covid-19 que 
impulsa el Gobierno Bolivariano.

Durante en videoconferencia, Tróm-
piz precisó que los estudiantes son de 
los últimos años de las carreras de  
medicina y enfermería.

Explicó que toda esta tarea ha sido 
posible con la articulación con las au-
toridades del Ministerio del Poder Po-
pular para la Salud, la Universidad de 
las Ciencias de la Salud Hugo Chávez 
y el  Viceministerio para el Vivir Bien 
Estudiantil y la Comunidad del Cono-
cimiento del Ministerio de Educación 
Universitaria.

También participaron las viceminis-
tras de Gestión de la Educación Univer-

sitaria, Anabel Villarroel, y la de Trans-
formación Cualitativa de la Educación 
Universitaria, Marinella Vargas.

Por las universidades estuvieron en 
línea los representantes de la Univer-
sidad Nacional Experimental Rómulo 
Gallegos (Unerg), Universidad Nacional 
Experimental Francisco de Miranda 
(Unefm), Universidad Militar Boliva-
riana de Venezuela (UMBV), Universi-
dad Politécnica Territorial de los Altos 

Mirandinos Cecilio Acosta (Uptam), y 
Universidad Bolivariana de Venezuela 
(UBV). De manera presencial acudieron 
los voceros de la Universidad Nacional 
Experimental de la Fuerza Armada  
Nacional Bolivariana (Unefa).
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Para dar respuesta a las necesidades formativas de la población

El Inces mantiene activas 2.574 aulas 
virtuales durante la cuarentena

Como parte del Programa Universidad en Casa

Unefa: 800 pasantes de TSU y licenciatu-
ra en Enfermería, además de 1.000 volun-
tarios de años inferiores.
Unerg: 4.364 estudiantes de Medicina y 
1.456 de Enfermería.
Unefm: 1.600 estudiantes entre Medicina 
y Enfermería.
UMBV: 74 cadetes de 5to. año de Medi-
cina y 66 de 6to. Año. 80 cadetes de En-
fermería,
Uptamca: 49 estudiantes de 5to. año de 
Enfermería en la ciudad de Los Teques.
UBV: 96 estudiantes de 3ro. y 4to. año de 
Enfermería del núcleo Nueva Esparta.

T/ J.A.C.
Caracas

El presidente del instituto nacional ca-
pacitación educativa socialista (Inces), 

Wuikelman Angel Paredes indicó que 
cuentan con 2.574 aulas virtuales, donde 
se atiende a un total de 43.668 participan-
tes en diferentes oficios productivos.

El presidente del instituto adscri-
to  explicó que en la actualidad el Inces 
también  dispone de 263 perfiles activos, 
adaptados al formato telemático que per-
mite la continuidad de la formación pro-
ductiva que ofrece la institución, “aún en 
tiempos de cuarentena”, todo bajo la mo-
dalidad de formación a distancia según 
las medidas tomadas por el Ejecutivo Na-
cional para superar la pandemia genera-
da por la propagación de la Covid-19.

“La adaptación de la formación del 
Inces, en tiempos de pandemia, ha sido 
posible gracias al entusiasmo de la juven-
tud y a su actitud de vanguardia, dando 
siempre lo mejor de sí y aportando a la for-
mación productiva, en aras de superar el 
rentismo petrolero”, asimismo los cursos 
con mayor demanda son los relacionados 
al motor Turismo, con especial énfasis en 
el área gastronómica, declaró Angel du-
rante una entrevista realizada en el pro-
grama Punto de Encuentro de VTV

TAPABOCAS
El Inces cuenta con una importante 

estructura en el área textil, muscula-
tura que le permitió, desde el primer 
momento, activarse en espacios comu-
nales, centros de formación y desde los 
hogares de maestros y participantes, 
para confeccionar y producir 379.525 
tapabocas. “Los participantes reciben 
todo el material de soporte para poder 
confeccionar y producir, luego el Inces 
se encarga de recogerlo y distribuirlo”, 
acotó Angel el titular de la institución 
educativa anunció que en la actualidad 
trabajan para dotar a las cocineras de 
la patria de mascarillas de tela, en el 
área textil.

Señalo que la página web del Inces 
y sus redes sociales están disponibles 
y activas para los interesados en obte-
ner mayor información sobre las for-
maciones a distancia que se ofrecen 
actualmente, tales como, Herramien-
tas digitales, Diseño de página Web, 
Diseño y herramientas administrati-
vas, Atención de protocolo, Agricul-
tura urbana, Producción de semille-
ros, Reparación de electrodoméstico, 
Mantenimiento de bombas de agua, y 
otras en las áreas neumática, hidráu-
lica, textil y turismo, recordó Angel 
Paredes.

T/ Redacción CO-AVN
F/ VTV
Caracas

La República Bolivariana de Vene-
zuela afianza lazos de cooperación 

y coordinación con la Organización de 
Países Exportadores de Petróleo (OPEP) 
con el objetivo de impulsar la estabilidad 
del mercado de crudo a escala mundial 
post pandemia.

El ministro para el Petróleo, Tareck 
El Aissami, ofreció la información en 
un mensaje que publicó en la red social 
Twitter: “¡¡Hemos sostenido una fructí-
fera videoconferencia con el Secretario 
General de la OPEP, Sr. Mohammad 
Barkindo, para fortalecer nuestros lazos 
de cooperación y coordinación ante los 
grandes retos que actualmente enfrenta 
la industria energética mundial!!”.

“Agradecemos al Sr. Mohammad 
Barkindo y a los integrantes de la Se-
cretaría General la cálida bienvenida 
que nos han otorgado al incorporar-
nos a este extraordinario equipo, para 
avanzar juntos en la consolidación de 
un mercado mundial sostenible para 
la prosperidad de los pueblos”, agregó 
el ministro.

Recalcó: “Venezuela como país miem-
bro-fundador de la OPEP y poseedor de 
la mayor reserva de petróleo del planeta, 
ratifica su compromiso histórico de tra-
bajar en la recuperación del mercado del 
crudo en el mundo, y lograr una econo-
mía más solidaria posterior a la pande-
mia del Covid-19”.

Después del arribo a aguas territoria-
les de Venezuela de tres de los cinco bu-
ques iraníes (Fortune, Petunia, Forest) 
cargados de combustible, insumos y adi-
tivos necesarios para la obtención de la 
gasolina, El Aissami señaló que el acto 
de solidaridad  de la República islámi-
ca de Irán se inspira “en el espíritu del 
gigante Chávez”. “Reafirmamos que la 
diplomacia de paz es la vía para la supe-
ración de los desafíos globales en mate-
ria energética, (pues) contribuye al desa-
rrollo de los pueblos y a la consolidación 
de un mundo multicéntrico y pluripolar 
¡Viva la OPEP!”, expresó el titular de la 
cartera petrolera.

Con el objetivo de impulsar la economía mundial

Venezuela y OPEP cooperan para estabilizar 
el mercado de hidrocarburos postpandemia
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La ministra del Poder Popular  

de Comercio Nacional, Eneida  

Laya, invitó a sumarse a las mesas  

de trabajo a  campesinos y pequeños 

productores para llegar a acuerdos 

que permitan la comercialización  

de su producción de forma directa  

y sin intermediarios 

T/ Redacción CO
F/ Prensa Ministerio de Comercio
Caracas

L
a ministra del Poder Popular 
de Comercio Nacional, Eneida 
Laya, exhortó a representantes 

del sector productivo a que se incorpo-
ren a las mesas de trabajo instaladas 
en cada estado a fin de garantizar a la 
población el acceso a bienes y servi-
cios, en especial a los 27 productos bá-
sicos con precios concertados a finales 
del mes de abril.

Durante su participación en el foro on-
line organizado por el constituyente Ni-
colás Maduro Guerra, la ministra Laya 
enfatizó que la idea central es ampliar el 
proceso de diálogo con todos los sectores 
económicos del país.

De igual forma, Laya invitó a sumar-
se a las mesas de trabajo a campesinos 
y pequeños productores para llegar a 
acuerdos que permitan la comercializa-
ción de sus productos de forma directa y 
sin intermediarios.

COMERCIOS PUBLICAN LISTA DE PRECIOS
La ministra Eneida Laya aseveró que 

luego de transcurrido casi un mes desde 
que se concertaron precios de 27 produc-
tos básicos con el sector agroindustrial, 
se pueden notar resultados positivos ya 
que los comercios mantienen la rotación 

de inventario en anaqueles con un precio 
máximo de venta al público (PMVP).

Detalló que continúan trabajando 
de manera ardua y conjunta para que 

se mantengan los precios acordados, 
y agregó que se han sostenido en-
cuentros con la Asociación Nacional 
de Supermercados y Autoservicios  

(ANSA), que agrupa 16 cadenas de  
supermercados.

En este sentido, reconoció que los su-
permercados  “tienen publicada la lis-
ta de los precios y además se rigen por 
la tasa referencial del Banco Central 
de Venezuela”. “Ellos están acatando”, 
aseguró.

Explicó que el PMVP permite que los 
precios se regularicen a la baja, ya que si 
el valor acordado por un producto es de, 
por ejemplo, 100 bolívares, el comercian-
te puede venderlo a ese precio, o en caso 
de bajar sus ventas, ofrecerlo por debajo 
de ese monto.

Laya ratificó su respaldo al sector pro-
ductivo y comercial del país, y prueba de 
ello han sido los cambios implementados 
durante su gestión para agilizar los trá-
mites administrativos. “Hemos apren-
dido que en toda esta guerra económica 
debemos cambiar ese chip cuadrado y 
dar respuesta a ese pueblo que tiene es-
peranza en nuestro presidente Nicolás 
Maduro”, señaló.

Consciente de la labor cumplida y del 
camino que aún falta recorrer, la minis-
tra reconoció el trabajo de fiscalización 
y acompañamiento que realizan los fis-
cales de la Superintendencia de los De-
rechos Socioeconómicos (Sundde) con 
el propósito de garantizar los precios 
acordados.

La titular del despacho de Comercio 
Nacional llamó al pueblo, y en espe-
cial a la juventud venezolana, a man-
tenerse  organizado y activo para de-
fender los precios que se lograron en 
consenso para el bienestar de toda la 
población.

Finalmente, Laya indicó que  en estos 
momentos no hay lugar para la especula-
ción, ya que “existe la disciplina y, sobre 
todo, la visión para sincerar precios”, a 
fin de seguir mejorando en función de 
una economía más real y justa.
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Juan Luis Laya Rodríguez será el nuevo ministro de Pesca y Acuicultura

Ejecutivo Nacional reimpulsará  
Plan Nacional de Pesca

El PMVP permite que los precios se regularicen a la baja

El Ministerio del Poder Popular para el Co-
mercio Nacional (Mppcn) inició este miér-
coles en el estado Guárico la instalación de 
mesas de trabajo para concertar precios 
de 27 productos de la cesta básica priori-
zados por el Ejecutivo Nacional.

En la Planta Procesadora de Harina de 
Maíz Precocida Generalísimo Francisco 
de Miranda, ubicada en Calabozo, la ti-
tular de la cartera de Comercio, Eneida 
Laya Lugo, precisó que estas reuniones 
se incorporan comerciantes, campe-
sinos, pequeños, medianos y grandes 
productores, además del sector priva-
do, con la finalidad de dialogar y acor-
dar precios que permitirán garantizar el 

abastecimiento directo a las familias del 
estado y el país. Puntualizó que esta ini-
ciativa sentará las bases para “avanzar 
hacia una economía real y no especulati-
va en beneficio del pueblo”.

Laya destacó la eficiencia de la agroin-
dustria guariqueña, también ratificó el 
compromiso con el gremio productivo 
para impulsar alternativas orientadas 
a proteger el poder adquisitivo de los  
venezolanos.

En ese sentido, la ministra concluyó que 
se debe asumir con compromiso y discipli-
na el trabajo para la supervisión del cum-
plimiento de los precios acordados en los 
comercios de la jurisdicción.

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

El presidente de la República Boliva-
riana de Venezuela, Nicolás Madu-

ro, designó al ingeniero Juan Luis Laya 
Rodríguez como nuevo ministro del  
Poder Popular de Pesca y Acuicultura.

“Estoy designando al ingeniero Juan 
Luis Laya Rodríguez como nuevo minis-
tro del Poder Popular de Pesca y Acui-
cultura, su experiencia en el área será 

fundamental para el reimpulso del Plan 
Nacional de Pesca de la mano con nues-
tros pescadores y pescadoras”, escribió 
el Jefe del Estado en Twitter.

Antes de su nombramiento como ti-
tular de la cartera pesquera Laya Ro-
dríguez estuvo a cargo del Viceminis-
terio de Procesamiento y Distribución  
Pesquera y Acuícola.

El ingeniero será el sustituto de Dante 
Rivas, actual protector del estado Nueva 
Esparta, quien fue el ministro de la car-
tera de Pesca desde junio de 2018.
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“Ahora estamos viendo cómo  

la Unión Europea, los Estados Unidos 

y los países del Grupo de Lima,  

que están cartelizados contra 

Venezuela, están reanudando la matriz 

de opinión de que hay una supuesta 

crisis humanitaria en Venezuela”, 

advirtió el ministro de Relaciones 

Exteriores  

T/ Redacción CO-Opera Mundi
F/ Cortesía Opera Mundi
Caracas

D
urante una entrevista exclusiva 
ofrecida a la periodista Fania Ro-
drigues al portal de noticias bra-

sileño Opera Mundi, el canciller venezo-
lano Jorge Arreaza deploró el silencio 
cómplice de países de América Latina y 
Europa para ocultar el escándalo de la 
incursión armada y mercenaria, que fue 
financiada por Estados Unidos y organi-
zada en territorio colombiano, con el ob-
jetivo de disolver la constitucionalidad 
en Venezuela.

Al referirse a las relaciones diplomá-
ticas con el Gobierno de Jair Bolsonaro, 
el ministro de Relaciones Exteriores de 
Venezuela lamentó que la diplomacia en 
Brasil “ya no es la Itamaratía de hace 
dos años, cuando era una importante es-
cuela diplomática para América Latina 
y el mundo”.

En ese sentido, afirmó que el Gobierno 
del presidente Jair Bolsonaro tendrá que 
disculparse con el pueblo “por la forma 
en que pisotean la diplomacia de Brasil”.

Se mostró preocupado por la situación 
de los 11.800 brasileños que viven en Ve-
nezuela y quedaron sin servicios consu-
lares después de que el Gobierno de Bol-
sonaro retirara el cuerpo diplomático de 
Caracas a principios de este mes.

-Después de la Operación Gedeón, 
¿algún país, además de los aliados 
de Venezuela, contactó al Gobierno 
venezolano para expresar su repudio 
contra esta acción violenta?

-No. Ningún país nos ha contactado de 
ninguna manera. Partidos de izquierda 
y movimientos populares entraron en 
contacto. Pero hasta la fecha ningún go-
bierno en América Latina o Europa ha 
hablado sobre el tema. Hubo un silencio 
cómplice para ocultar el escándalo de 
una acción armada y mercenaria, finan-
ciada por Estados Unidos y organizada 
en territorio colombiano. Es una pena 
para las relaciones internacionales y 
para el continente americano que un 
país haya sufrido esto, que un país lati-
noamericano haya participado en una 

operación que también recibió fondos 
del narcotráfico, con mercenarios de los 
Estados Unidos. Eso es una vergüenza. 
Además, ahora estamos viendo cómo 
la Unión Europea, los Estados Unidos y 
los países del Grupo de Lima, que están 
cartelizados contra Venezuela, están 
reanudando la matriz de opinión de que 
hay una supuesta crisis humanitaria en 
Venezuela.

-¿Por qué estos países insisten en 
este tema de la crisis humanitaria 
si la ONU y los fondos de inversión 
social más importantes afirman que 
Venezuela no se ajusta al perfil téc-
nico de un país que sufre una crisis 
humanitaria?

-Parece que las ideas utilizadas para 
atacar a Venezuela están siendo ago-
tadas por los medios y están volviendo 
a este tema ya superado. Venezuela es 
el único país del mundo que está reci-
biendo migración inversa, porque miles 
de venezolanos (42.000 en los últimos 
dos meses) están regresando, dejando 
Colombia, pero también Chile, Perú y 
Ecuador. También quieren ocultar este 
fenómeno. Están regresando y estamos 
brindando atención médica gratuita 
para el tratamiento contra la Covid-19.

“El presidente Nicolás Maduro se 
reunió con el secretario general de la 
ONU, António Guterres, y al abando-
nar esa reunión el Presidente dijo que 
aceptaría la ayuda y asistencia huma-
nitaria de cualquiera que quiera hacer 
donaciones a través de las Naciones 
Unidas, como es natural. Pensamos que 

lloverían donaciones, que enviarían 
más de 10 aviones de ayuda humanita-
ria diarios debido a la preocupación que 
parecían tener con Venezuela, pero fue 
pura hipocresía. Esta es una estrategia 
de guerra de cuarta generación. Hicie-
ron lo mismo en República Dominica-
na en 1965, enviaron a 10 médicos para 
asistencia humanitaria y, junto con ello 
a 1.000 soldados de la armada estadouni-
dense. Invadieron el país para derrocar 
al Gobierno. Esto es lo que están tratan-
do de hacer en Venezuela”.

-Cuál es el valor de los recursos es-
tatales de Venezuela bloqueados hoy 
en el extranjero?

-Los recursos de efectivo y oro son de 
aproximadamente 10 mil millones de dó-
lares en bancos internacionales. A esto 
tenemos que agregar los activos, como 
las refinerías de nuestra compañía pe-
trolera, Pdvsa, en Estados Unidos, el 
beneficio que ya no recibimos, la repa-
triación del capital de ese beneficio que 
no se ha enviado desde 2017. Estos recur-
sos pueden superar los 30 mil millones 
de dólares. Si tuviéramos acceso a todos 
estos bienes, la situación económica de 
nuestro país sería totalmente diferente. 
Además, el bloqueo también afecta a la 
industria petrolera, porque tenemos 
dificultades para exportar y distribuir 
nuestro petróleo. No podemos importar 
equipos y piezas de mantenimiento, ni 
los productos químicos necesarios para 
la refinación. Cuando vamos a exportar 
persiguen nuestros barcos. Si inclui-
mos lo que no pudimos producir debido 

al bloqueo, fácilmente alcanzaríamos 
pérdidas de 100 mil millones de dólares. 
Estas acciones aparecen como un inten-
to de genocidio, que estamos tratando de 
contener. La intención de Estados Uni-
dos es dejar que el pueblo venezolano 
muera de hambre hasta que puedan de-
rrocar al Gobierno electo en un proceso 
democrático.

-En relación con este problema de 
bloqueo, Venezuela está experimen-
tando una escasez de combustible. 
Irán fue el único país que acordó ven-
der gasolina al Gobierno venezolano, 
pero Estados Unidos amenaza con 
frenar el tránsito de barcos iraníes 
en aguas internacionales del mar Ca-
ribe. ¿Cómo ve esta situación?

-Irán denuncia públicamente que ha 
recibido amenazas y advertencias de 
Estados Unidos por enviar estos barcos 
a Venezuela. Espero que eso no suceda. 
De todos modos, cuando estos barcos in-
gresan a las aguas territoriales venezo-
lanas, son escoltados por botes y aviones 
de la Fuerza Armada Nacional Boliva-
riana. Tenemos que asegurarnos de que 
esta gasolina llegue para que el pueblo 
de Venezuela pueda tener alivio durante 
unos meses y eso dará tiempo para co-
menzar a refinar combustible con el apo-
yo internacional que estamos recibiendo 
de varios países para importar piezas y 
equipos que nos lleven a comenzar a pro-
ducir gasolina en el futuro.

-¿Venezuela ha establecido un diá-
logo con algún país caribeño por el 
que pasan estos barcos?

Señaló canciller Jorge Arreaza al portal de noticias brasileño Opera Mundi 
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No, porque esta es una transacción 
regular entre dos Estados soberanos, 
miembros de la Organización de Esta-
dos Exportadores de Petróleo (OPEP). 
No hay objeción por parte de la Organi-
zación Mundial del Comercio. Los países 
de la región saben que el único país que 
puede intentar entrometerse en esta his-
toria es Estados Unidos, por su locura 
imperialista.

-El presidente Nicolás Maduro ha-
bía dicho la semana pasada que los 
dos canales de comunicación entre 
los gobiernos de Venezuela y Estados 
Unidos fueron cortados por la admi-
nistración Trump después del fallido 
intento de invasión. ¿Continúa así?

-El presidente Maduro es muy gene-
roso cuando se trata de establecer un 
diálogo con quienes nos atacan, con 
nuestros oponentes. Estamos trabajan-
do para recuperar los canales de diálogo 
que existían antes de la Operación Ge-
deón. Se habla de que quieren apoyar la 
ayuda humanitaria a través de agencias 
de la ONU. De esta manera, tenemos un 
nivel de diálogo. Espero que algún día 
Estados Unidos aprenda a respetar a los 
pueblos de nuestra América.

-La semana pasada tuvo lugar otra 
reunión en el Consejo de Seguridad 
de la ONU sobre Venezuela. A dife-
rencia de otras ocasiones, cuando 
los discursos eran más equilibrados 
entre quienes estaban en contra y 
quienes defendían a Venezuela, esta 
vez la mayoría condenó el intento de 
invasión. ¿Qué pasó para cambiar su 
posición?

-El Consejo de Seguridad de la ONU 
está activo cuando existe una situación 
que podría poner en peligro la paz y la 
seguridad internacional. Cuando con-
vocaron una reunión el año pasado, ese 
debate se politizó de acuerdo con los in-
tereses de Estados Unidos para atacar a 
Venezuela. Argumentaron que el presi-
dente Maduro no permitió que la ayuda 
humanitaria ingresara a Venezuela, ci-
tando informes de expertos que nunca 
habían pisado el territorio venezolano. 
Eso fue un montaje de teatro. En ese 
momento había algunos miembros del 
Consejo de Seguridad que estaban con-
fundidos, estaban tratando de entender 
lo que estaba sucediendo. Este año la 
situación es muy diferente: el escándalo 
con los mercenarios fue tan grande con 
la violación de la Carta de las Naciones 
Unidas, desde el artículo uno hasta el úl-
timo, fue evidente.

-¿Cuál es la estrategia actual de 
los Estados Unidos den el Consejo de 
Seguridad de la ONU en relación con 
Venezuela?

-La estrategia es la presión máxima 
contra Venezuela utilizando la premisa 

de que todas las opciones están sobre 
la mesa. Acusan al presidente Maduro, 
al presidente de la Asamblea Nacional 
Constituyente, Diosdado Cabello, al mi-
nistro de Defensa, Vladimir Padrino 
López, y al ministro de Petróleo, Tareck 
el Aissami, de narcotráfico. Utilizaron 
demandas fraudulentas, que sirvieron 
para dar luz verde a estos grupos de 
mercenarios, que llegaron a Venezuela 
con la excusa de que están buscando una 
recompensa por los jefes políticos vene-
zolanos, como en el viejo oeste de los 
Estados Unidos. Es la barbarie contra la 
civilización. En el debate del Consejo de 
Seguridad me sorprendió ver que algu-
nos países de Europa simpatizaban con 
Estados Unidos. Es inaceptable que un 
Estado no defienda los principios de las 
Naciones Unidas. Es por eso que vimos 
que la gran mayoría defendió la Carta de 
la ONU, defendió a Venezuela.

-¿Cuál es el nivel de contacto y co-
municación entre Venezuela y el Mi-
nisterio de Relaciones Exteriores de 
Brasil? ¿Ha hablado con el canciller 
Ernesto Araújo?

-Nunca, nunca hablamos. Nunca ha-
blamos con Itamaraty, que ya no es la 
Itamaraty de hace dos años, cuando era 
una importante escuela diplomática 
para América Latina y el mundo. Este 
Itamaraty de Araújo decidió ignorar a 
Venezuela, ignorar al Gobierno que los 
venezolanos eligieron democráticamen-
te. Adoptaron la estrategia de defender 
un gobierno falso, un golpe de Estado y 
una actitud de agresión contra Venezue-
la. No hay comunicación entre nosotros. 
Incluso la comunicación de Itamaraty 
con nuestro cuerpo diplomático en Bra-
sil es absolutamente informal. No hay 
nada oficial, ni las notas diplomáticas 
se consideran en los actos oficiales. Esto 
es una falta de respeto, la diplomacia no 
acepta este tipo de conducta. Intentaron 
expulsar a nuestros diplomáticos sin 
tener en cuenta la Convención de Viena 
sobre Relaciones Diplomáticas.

-El consulado brasileño en Vene-
zuela cerró a principios de este mes. 
¿Se ha informado al Gobierno vene-
zolano de esta decisión?

-Enviaron una nota diplomática advir-
tiendo del fin de las actividades consula-
res. Solicitaron autorización para ingre-
sar  un vuelo militar que vino de Brasil 
para retirar a los diplomáticos brasile-
ños. Sin embargo, no activaron las con-
venciones diplomáticas, no rompieron 
las relaciones consulares. Lo que hicie-
ron fue eliminar al cuerpo diplomático. 
Si Brasil decide romper las relaciones 
diplomáticas bajo las reglas de la Con-
vención de Viena y declarar a nuestros 
diplomáticos personas non gratas ten-
dremos que reconocerlo, pero hasta aho-
ra esto no ha sucedido. Quieren hacer 
todo fuera de la Convención, de una ma-
nera salvaje y primitiva. Técnicamente, 
las relaciones continúan existiendo. Sin 
embargo, ahora los brasileños que viven 
en Venezuela carecen de protección le-
gal. Si alguno de ellos tiene problemas 
con documentos personales o un proble-
ma de salud grave no tiene a quién recu-
rrir para que el Estado brasileño pueda 
brindarle la debida asistencia. Conside-
ramos que esto es muy negativo para la 
población brasileña.

-¿Cómo ve el futuro de la diploma-
cia entre Caracas y Brasilia?

-Espero que nuestros consulados pue-
dan quedarse en Brasil para proteger a 
nuestros ciudadanos y que el consulado 
brasileño en Venezuela vuelva a funcio-
nar. Sé que tenemos posiciones ideológi-
cas absolutamente opuestas, pero con el 
exministro Aloysio Nunes, canciller del 
expresidente Michel Temer, hubo diá-
logo. Era un gobierno con el que tenía-
mos muchas diferencias, pero hablé con 
Aloysio Nunes cordialmente. Hubo di-
ferencias y cosas en las que acordamos 
y en esos temas trabajamos juntos. Fui-
mos muy francos. Aunque existen dife-
rencias entre nuestros gobiernos, ¿con 
quién tenemos que hablar? ¿Con quién 
es más importante hablar? Justo con 
los que piensan diferente. Entonces, si el 
canciller de Brasil quiere hablar conmi-
go, lo llamaré mañana. Hasta ahora no 
hay interés porque no reconocen a nues-
tro Gobierno.

-Hablé con algunos brasileños que 
viven en Venezuela y están preocu-

pados porque no saben cómo van a 
renovar sus pasaportes sin el con-
sulado brasileño en Caracas. Con el 
aislamiento social establecido, tam-
poco pueden regresar a Brasil. ¿Qué 
pueden hacer?

-Si se organizan y forman una comi-
sión para venir y hablar con el vicemi-
nistro de la Cancillería venezolana para 
América Latina, podemos pensar en 
algo, con gran placer. Estamos diseñan-
do fórmulas porque también nos preocu-
pa la situación de los brasileños en Vene-
zuela y sentimos responsabilidad hacia 
estos ciudadanos.

-¿Cuál es la posición del Gobierno 
venezolano en relación con la expul-
sión de diplomáticos venezolanos 
anunciada por el Gobierno de Bolso-
naro el 2 de mayo?

-Nuestra posición es no salir de Brasil. 
Somos países vecinos, con poblaciones 
migrantes, y la Constitución de Vene-
zuela nos obliga a proteger a nuestros 
ciudadanos, al igual que la Constitución 
de Brasil. Como apelan a la barbarie, 
este problema es ahora con la justicia 
brasileña, es un problema interno de 
Brasil. Creo que es positivo para los ve-
nezolanos en Brasil que el cuerpo diplo-
mático venezolano esté en el país, para 
ayudarlos, especialmente con la expan-
sión incontrolada del coronavirus.

-¿Existe algún tipo de coordinación 
política o diálogo en la frontera vene-
zolana con Brasil sobre las medidas 
tomadas para controlar la pandemia 
de Covid-19?

-Existe un nivel de comunicación en-
tre las fuerzas armadas de los dos paí-
ses, pero no entre los ministerios de Sa-
lud, también hay comunicación entre 
el gobierno del estado de Roraima y el 
gobierno del estado de Bolívar, del lado 
venezolano. Nos preocupa el foco de 
contagio a través de los estados de Ro-
raima y Amazonas, ya que los venezo-
lanos que regresan de Brasil están in-
fectados con la Covid-19. Nos gustaría 
que hubiera comunicación con todas 
las instancias del Gobierno brasileño, 
que dejarían de ser tontas, ignorando 
al Gobierno venezolano.
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T/ Redacción CO-Alcaldía de Maracaibo
F/ Cortesía
Maracaibo

El alcalde del municipio Maracaibo 
en el estado Zulia, Willy Casanova, 

informó sobre la remodelación de la ca-
lle 72 en la entidad regional.

Espacios identificados, coloridos, 
agradables y funcionales ahora identi-
fican la calle 72, después de la recupe-
ración integral realizada con el apoyo 
de la Misión Venezuela Bella, señaló el 
alcalde.

Casanova recalcó el trabajo conjun-
to de la Alcaldía y de la Gobernación 

para que, en medio de la pandemia de 
Covid-19 y con todas las medidas de 
seguridad, se concluyera el embelle-
cimiento de esta parte de la ciudad, 
que también fue recibió al Plan Nacio-
nal de Desinfección para prevenir el 
coronavirus.

El alcalde destacó que se aplica-
ron más de 2.500 toneladas de mezcla 
asfáltica caliente, se demarcaron 12 
kilómetros de vía, se pintaron ocho 
kilómetros de brocales, se colocaron 
6 mil ojos de gatos y se sustituyeron 
84 luminarias por nuevas fotoceldas 
y cableado.

También detalló que se hicieron obras 
de embellecimiento ambiental como la 
siembra de 150 plantas ornamentales 
y el diseño de un mural de 79 metros 
cuadrados con los colores vibrantes típi-
cos del municipio, creado por el artista  
Félix Calzadilla.

Igualmente, resaltó que las 20 bocas de 
visita fueron recortadas para el manejo 
de las aguas servidas. También se hicie-
ron trabajos de mantenimiento de las re-
des de agua potable y de gas, así como la 
reconexión del servicio en los comercios 
que lo solicitaron.

Para detectar el coronavirus

Insalud precisó que solo hasta  

el pasado lunes habían retornado  

a sus hogares unos 397 repatriados

T/ Luis Tovías Baciao
F/ Cortesía  Insalud
Valencia

A 
la fecha se han aplicado de mane-
ra gratuita más de 42 mil pruebas 
rápidas para el diagnóstico de la 

covid-19 en los 14 municipios de Carabo-
bo, informó la Fundación Instituto para 
la Salud (Insalud) del estado.

La dependencia de la gobernación ca-
rabobeña precisó que solo hasta el pasa-
do lunes habían retornado a sus hogares 
unos 397 repatriados procedentes de va-
rias zonas fronterizas del país que fue-
ron alojados para cumplir la cuarentena 
en la Villa Olímpica de Naguanagua.

Cabe destacar que los promotores 
de salud, en trabajo articulado con 

milicianos e integrantes de Somos 
Venezuela, hicieron visitas casa por 
casa a varios de estos repatriados en 
el municipio Valencia.

En redes sociales la oficina regional 
puso a disposición la línea telefónica 
0800-726-62-27 para cualquier repor-

te que tenga ver con el coronavirus. 
“Gracias a las permanentes sesiones 
informativas y educativas sobre la 
prevención del coronavirus, seguimos 
cumpliendo jornadas de promoción de 
la salud en nuestras comunidades”, 
señaló el organismo.

En esta batalla integral en todos los 
frentes de la región, varias cuadrillas 
con sus equipos continuaron con las 
jornadas diurnas y nocturnas de fumi-
gación en comunidades del municipio 
Naguanagua.

INFORMACIÓN DIRECTA
Por otra parte, la Alcaldía de Liberta-

dor ha llevado a cabo jornadas de forma-
ción en 80 comunidades, dijo Eilyn Najsl, 
presidenta del Instituto de la Juventud y 
los Estudiantes de la localidad.

“Los jóvenes también estamos ex-
puestos a ser contagiados, así como 
el resto de la población. Y más aún si 
no se toma conciencia de la gravedad 
del asunto. La idea es luchar juntos 
en contra del coronavirus”, sostuvo la 
activista.

Durante estas actividades se reparten 
tapabocas, se explica con detalle cómo 
lavarse las manos y el uso apropiado de 
gel antibacterial, precisó.

Continúan el Plan de Desinfección Nacional en Zulia

Fue remodelada la calle 72 de Maracaibo

T/ Redacción CO-Venavega
F/ Cortesía Venavega
Guaranao

El buque Manuel Gual, de la Corpora-
ción Venezolana de Navegación (Ve-

navega), zarpó del puerto de Guaranao, 
estado Falcón, hacia el puerto de Mara-
caibo, estado Zulia, con 4.814 toneladas 
de alimentos para garantizar la seguri-

dad alimentaria de la población zuliana 
en medio de la pandemia del Covid-19.

La Gran Misión Transporte Vene-
zuela traslada 317 contenedores llenos 
de 401.230 bolsas CLAP en la motonave 
que atracó ayer miércoles en la capital 
zuliana.

Venavega trabaja para garantizar el 
abastecimiento permanente de alimen-
tos para la población venezolana.

 
 

La coordinadora de la Misión Barrio 
Adentro en el estado Monagas, Joselyn 
López, informó sobre el trabajo conjunto 
con los cuerpos de seguridad y preven-
ción en la lucha contra  el coronavirus.  

Los operativos contemplan el abor-
daje de viajeros, transeúntes y funcio-
narios en cuatro Puntos de Atención al 
Ciudadano (PAC).

Autoridades en los PAC de las juris-
dicciones Punceres, Bolívar, Uracoa y 
Aguasay reportaron que en estos pun-
tos se da orientación, material informa-
tivo, se  toma la  temperatura corporal, 
se solicitan  documentación y salvocon-
ductos a los transeúntes y se realizan 
test rápidos.

 

En el municipio Tucupita, en la estación 
de servicio La Redoma, la gobernadora 
del estado Delta Amacuro, Lizeta Her-
nández Abchi, informó que la Fuerza 
Armada Nacional Bolivariana (FANB), 
atiende a  usuarios y usuarias del Delta 
del Orinoco con el suministro de com-
bustible. “Estamos llevando cada una 
de las acciones necesarias, para que 
nuestro pueblo sienta paz, sienta esa 
atención social que es bandera de la 
Revolución Bolivariana y desde el Delta 
seguimos llamando a la paz del mundo, 
pidiendo por la salud del mundo y que 
esta pandemia de la Covid-19, pueda 
pasar pronto, porque Venezuela es  
independiente y soberana”, indicó.

Con más de cuatro mil toneladas de alimentos

Buque Manuel Gual zarpó hacia el estado Zulia
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El funcionario ruso calificó como 

exitoso el convenio suscrito el 12  

de abril para una nueva reducción  

de la producción petrolera con el 

objetivo de estabilizar el mercado 

T/ Redacción CO-AVN
F/ Agencia
Moscú

E
l portavoz de Gobierno de Ru-
sia, Dmitri Peskov, aseveró que 
el acuerdo de la Organización 

de Países Exportadores de Petróleo 
(OPEP+) contribuye a evitar un escena-
rio negativo y dramático para el merca-
do petrolero mundial.

De exitoso calificó Peskov  el acuerdo 
suscrito entre países miembros, Rusia y 

otros productores no pertenecientes al 
cartel para impedir el desarrollo nega-
tivo de la situación en el mercado ener-
gético.

El funcionario recalcó que desde el 
principio han advertido lo contraprodu-
cente que resulta tomar decisiones pre-
cipitadas y emocionales. “Hemos dicho 
que ese acuerdo tiene ciertas perspecti-
vas”, afirmó.

Destacó que Rusia está satisfecha con 
el acuerdo y seguirá cumpliendo sus 
obligaciones “como un participante res-
ponsable de las relaciones internaciona-
les”.

El pasado 12  de abril OPEP y pro-
ductores independientes (Azerbaiyán, 
Bahréin, Brunéi, Kazajistán, Malasia, 
México, Omán, Rusia, Sudán y Sudán 
del Sur) anunciaron una nueva reduc-
ción en la producción petrolera con la 
finalidad de estabilizar el mercado y ele-
var los precios, que se vieron afectados 
como resultado del exceso de oferta y el 
impacto de la Covid-19.

El pacto energético plantea ajustes con 
tendencia hacia la baja en tres fases: 9,7 
millones de barriles diarios durante dos 
meses a partir del 1 de mayo, 7,7 millones 
en los seis meses siguientes y 5,8 millo-
nes en el período del 1 de enero de 2021 al 
30 de abril de 2022.
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Afirmó Dmitri Peskov, vocero del Kremlin 

T/ Redacción CO-AVN
F/ Agencia
Caracas

El Gobierno de Argentina repudió 
ayer las medidas coercitivas y uni-

laterales impuestas por el Gobierno de 
Estados Unidos (EEUU) a Venezuela, las 
cuales han recrudecido en medio de la 
pandemia de Covid-19. 

La información la suministró el minis-
tro de Relaciones Exteriores de Argenti-
na, Felipe Solá, en una videoconferencia 
organizada por la Unión Europea y el 
Gobierno de España, con el apoyo de la 
Agencia de las Naciones Unidas para los 
Refugiados (ACNUR), donde recalcó que 
Argentina rechaza las sanciones contra 
Venezuela.

El canciller argentino destacó como 
criterios la “sensibilidad y la búsqueda 
de soluciones concretas” para los mi-
grantes venezolanos y abogó para que 
cualquier medida que se adopte sea des-
de dentro y hacia afuera, y no al revés.

Solá resaltó que en Argentina “a los 
migrantes la ley los equipara a cual-
quier ciudadano y les asegura el acceso 
a salud pública, la educación y a todos 
los programas de la pandemia”.

“A un migrante se lo trata como a cual-
quier argentino. Somos un país poblado 
por migrantes”, aseguró el canciller 
durante el encuentro virtual en el que 
participaron el presidente del Gobierno 
español, Pedro Sánchez, y del secretario 
general de las Naciones Unidas, António 
Guterres.

Durante una videoconferencia

Argentina repudia sanciones  
de EEUU contra Venezuela

T/ Redacción CO
F/ Agencia
Beijing

Empresas de China y Cuba dialoga-
ron sobre la construcción del pri-

mer parque biotecnológico conjunto que 
se encargará de investigar, desarrollar, 
producir y comercializar fármacos obte-
nidos en la nación caribeña.

Según información suministrada por 
la Embajada de Cuba en China, directi-
vos del grupo BioCubaFarma y el Centro 
de Ingeniería Genética y Biotecnología 
durante una videoconferencia intercam-
biaron ideas sobre el tema con líderes de 
la firma Guangxi Fukang Medical Inves-
tment and Management Co. Ltd.

El parque biotecnológico es un 
acuerdo del grupo Biocubafarma y la 

Guangxi Fukang y quedará instala-
do en la Zona de Desarrollo de Fang-
chenggang, la cual podría convertirse 
en un polo industrial experimental en 
investigación y obtención de medica-
mentos para China y la Asociación de 
Naciones del Sureste Asiático, reseña 
Prensa Latina.

El proyecto contempla la construcción 
de una plataforma cooperativa para 
brindar mejores servicios de salud pú-
blica y de una firma mixta que elabora-
rá fármacos de la nación antillana para 
enfermedades cardíacas, cerebro-vas-
culares y diversos tipos de cáncer, entre 
otras patologías.

Inicialmente producirán la melage-
nina, el heberferón, la proctokinasa 
y la vacuna para el tratamiento de la 
hepatitis B.

Para producir medicinas y brindar mejores servicios de salud pública

China y Cuba impulsan parque biotecnológico
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En opinión del medio de 

comunicación ruso, “desde 

el inicio del trayecto de los 

tanqueros desde Irán  esto 

significó el rompimiento de 

las sanciones de Estados 

Unidos contra Venezuela”
 

T/ Redacción Hispantv
F/ Agencia
Moscú

U
n reporte publicado en 
la agencia rusa de noti-
cias  Sputnik revela que 

el envío de las embarcaciones  
petroleras iraníes a Venezuela 
muestra una reestructuración 
geopolítica y el fin de la hege-
monía de EEUU. 

La información divulgada 
ayer basada en un análisis de 

los efectos del envío de los tan-
queros persas con gasolina a 
Venezuela, destaca que esto 
podría atribuirse a la “rees-
tructuración geopolítica” por 
varias razones.

Indica el reporte reseñado por 
Hispantv,  que “Estados Unidos 
está perdiendo su hegemonía y 
el mundo se está volviendo mul-
tipolar”.

Detalla que Irán ha envia-
do a Venezuela cinco buques 
cisterna, de los cuales, tres ya 
han ingresado al país, cargados 
de 1,53 millones de barriles de 
gasolina y aditivos, para paliar 
la gran escasez de combustible 
que  enfrenta la nación boliva-
riana debido a sanciones im-
puestas por EE.UU. en el marco 
de su campaña de presión con-
tra el Gobierno del presidente 
Nicolás Maduro.

En opinión de la agencia 
Sputnik “el tema de estos pe-
troleros desde el inicio de su 
trayecto desde Irán, significó 
el rompimiento de las sancio-
nes de Estados Unidos contra 
Venezuela”.

Explica el texto que Irán 
también es un país bloqueado 
económicamente por el Gobier-
no estadounidense presidido 
por Donald Trump, después 
de que Washington se retiró 
unilateralmente del acuerdo 
nuclear, de nombre oficial Plan 
Integral de Acción Conjunta 
(PIAC o JCPOA, por sus siglas 
en inglés), en 2018, y comenzó a 
aplicar la política de “máxima 
presión” contra Teherán. 

Señala que el propósito de 
estas sanciones es sofocar al 
país persa a través del bloqueo 
económico, estrategia similar 
a la utilizada contra Venezue-
la,   “para entonces añadir que 
la multipolaridad del mundo, 
ahora, está siendo promovida 
por países como China y Rusia, 
Estados con los que Venezuela, 
además de Irán, ha estado co-
operando estrechamente”.

Destaca Sputnik que pese 
a la campaña de amenazas y 
presiones de EEUU, hasta el 
momento, el petrolero For-
tune ya está amarrado en el 
puerto de la Refinería El Pali-
to, ubicada en el estado de Ca-
rabobo, y el Forest atracó en el 
puerto de Punta Cardón, en el 
noroeste de Venezuela. El ter-
cer buque, de nombre Petunía 
arribó ayer. 

T/ Redacción CO-AVN
F/ Agencia
Washington

El secretario de Estado de Es-
tados Unidos (EEUU) Mike 

Pompeo, informó ayer que fue-
ron sancionados los científicos 
líderes del programa nuclear 
de Irán, Majid Agha’i y Amjad 
Sazgar, y que se otorgan 60 días 
para poner fin a los proyectos 
relacionados con el Plan de Ac-
ción Integral Conjunto (JCPOA, 
por sus siglas en inglés).

Pompeo dijo que los investi-
gadores deberán elegir entre 

el trabajo pacífico “fuera del 
ámbito de la proliferación”, o 
acatar las consecuencias de ser 
sancionados.

Según el funcionario esta-
dounidense la decisión obe-
dece a la continua escalada 
nuclear de la nación persa, 
que ha hecho imposible la co-
operación.

Señaló que los intentos de ex-
torsión nuclear recibirán como 
respuesta una mayor presión 
sobre el Gobierno iraní.

El Gobierno de Irán ha redu-
cido los compromisos bajo el 
Plan Integral de Acción Con-

junta, como respuesta a Was-
hington, después de que este 
último se retirara en mayo 
de 2018 del acuerdo nuclear, 
suscrito en 2015 por Irán y el 
Grupo 5+1,  integrado en ese 
momento por EEUU, el Reino 
Unido, Francia, Rusia y Chi-
na, más Alemania.

La República Islámica 
anunció el pasado 5 de enero,  
que eliminaría los límites que 
le impiden enriquecer uranio, 
pero aseveró que continuará 
cooperando con el Organismo 
Internacional de Energía Ató-
mica (OIEA), cita RT.

T/ Redacción CO-AVN
F/ Agencia
Ramalá

La Organización para la 
Liberación de Palestina 

(OLP), anunció que tomará me-
didas contra los territorios ocu-
pados por colonos israelíes, al 
tiempo que reiteró la anulación 
de los acuerdos en esta materia 
con Estados Unidos (EEUU) e 
Israel.

Una declaración difundida 
por la OPL a través de correos 
electrónicos enviados a medios 
locales, indica que las decisio-
nes de la dirigencia palestina 
incluyen poner fin al acuerdo 
de seguridad logrado con la ac-
tual administración de Estados 
Unidos”, señala.

El pronunciamiento se pro-
duce en el marco de la cele-
bración del 56° aniversario 
del establecimiento de la OLP, 
el cual destaca la soberanía 
estatal palestina sobre los te-
rritorios palestinos ocupados 
por Israel desde 1967, reseña la 
agencia Xinhua.

Indican que de conformidad 
con el derecho internacional, 

Israel tiene que cumplir con 
todos sus deberes sobre los te-
rritorios palestinos ocupados 
ilegalmente.

En el documento, la OLP 
hace un llamado al mundo 
para que tome medidas puniti-
vas contra los asentamientos, 
y reiteró que “seguirá persi-
guiendo a funcionarios israe-
líes por crímenes de guerra y 
crímenes contra la humanidad 
cometidos contra el pueblo pa-
lestino”, indica el texto.

Cabe recordar que en febrero 
pasado, el presidente de la Au-
toridad Palestina, Mahmoud 
Abbas, denunció que el deno-
minado “acuerdo del siglo” pro-
puesto por el mandatario esta-
dounidense, Donald Trump es 
una “estrategia de EEUU para 
pretender anclar un sistema de 
apartheid”, aseveró.

Recalcó el mandatario que 
el “plan de paz” impulsado por 
Trump y el primer ministro de 
Israel, Benjamín Netanyahu, 
busca legalizar la ocupación de 
Tel Aviv, así como la construc-
ción de asentamientos, además 
de la confiscación y anexión de 
tierras árabes.

Según un informe publicado por la agencia Sputnik

Deberán elegir entre el trabajo pacífico o atenerse a las consecuencias

EEUU sanciona a científicos que lideran programa nuclear de Irán 

En el 56 aniversario del establecimiento de la OLP

Palestina tomará medidas contra 
asentamientos y reitera suspensión 
de acuerdos con EEUU e Israel
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Tal como se define a misma en su pá-
gina web, la agrupación Xosé Velo-A 

Nosa América está constituida por “...un 
grupo de personas de diferentes referen-
cias ideológicas, interesadas en conocer 
y difundir la situación en Latinoamérica 
(y especialmente en Venezuela) -que está 
viviendo uno de sus momentos históricos 
más tensos y esperanzadores- así como 
sus causas y consecuencias.” 

A partir de un compromiso con la Revo-
lución Bolivariana asumido fraternalmen-
te, esta Agrupación, como las demás de la 
solidaridad internacionalista en Galicia y 
Asturias, mantiene un apoyo constante al 
Consulado de la República Bolivariana en 
Vigo en la tarea de difundir las verdades 
de Venezuela y contrarrestar así, de alguna 
manera, la criminal desinformación me-
diática generalizada contra nuestro país en 
esta parte del mundo. 

Como parte de sus actividades, y con-
secuente con esa solidaridad, la Agrupa-
ción Xosé Velo-A Nosa América acaba de 
publicar digitalmente dos nuevos libros 
míos en lengua gallega, concebidos, or-
ganizados y diagramados aprovechando 
este período de confinamiento al que nos 
hemos visto obligados.

El primero, Ser de esquerda, despois de 
Chávez, reúne y estructura un conjunto de 
reflexiones sobre los valores y principios 
que adjetivan, o deben adjetivar, a la mili-
tancia de izquierda a partir de la experien-
cia de la Revolución Bolivariana. Hay que 
anotar que la mayoría de los textos fueron 
previamente publicados en mi columna se-
manal de Correo del Orinoco.

El segundo libro, más bien de tipo tes-
timonial, lleva por título Chávez, de quen 
dou fe, y desenvuelve en forma cronológica 
una selección de textos publicados en mi 
blog personal durante los 10 últimos años, a 
partir de mi propia relación de compromiso 
profundo con el presidente Hugo Chávez y 
con nuestro pueblo en revolución.

En paralelo a su publicación digital, la 
Agrupación organizó además dos coloquios 
en una plataforma virtual para conversar 
sobre ambos libros, contando con la partici-
pación activa de distintas personalidades y 
representantes de organizaciones políticas 
afectas a la solidaridad.  Para esa especie de 
bautizo en la Red, tuvimos la suerte adicio-
nal de contar también con la presencia de 
Martín Pacheco, nuestro Cónsul General 
en Vigo. 

A la espera de una edición en papel, am-
bos libros pueden ser descargados en su edi-
ción original en gallego desde la página web 
https://agrupacionxosevelo.gal

También, en su versión en castellano, por 
https://farrucoenpdf.wordpress.com.

farrucosesto@gmail.com 

Vigo / Galicia / España

Dos libros 
bolivarianos 
en gallego

Farruco Sesto

Nº 3.489 
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La llegada de los barcos petroleros 
iraníes con gasolina e insumos 

para producir gasolina en el país nos 
induce a reflexionar sobre la nueva 
“normalización” del suministro de 
gasolina en el país. ¿Podemos aprove-
char esta circunstancia para resolver 
dos problemas capitales de nuestra 
economía como son la devaluación del 
bolívar y el contrabando de extracción 
de gasolina?

En agosto de 2018, el presidente Ni-
colás Maduro hizo el anuncio del an-
claje del bolívar al petro a razón de 
Bs. 3.600 por petro y al mismo tiem-
po anunció el incremento del precio 
de la gasolina para evitar el contra-
bando de extracción. Dos medidas 
aparentemente inconexas pero que 
tienen más relación de lo que pen-
samos. En mi opinión, si se hubie-
sen implementado de verdad ambas 
medidas, nuestra economía en estos 
momentos estaría mucho mejor a 
pesar del bloqueo. Al día de hoy, ni 
el bolívar está anclado al petro, ni la 
gasolina tiene un precio que evita el 
contrabando de extracción.

Por un lado, el bolívar no se ancló al 
petro, sino que el petro se ancló al dó-

lar y ha subido su valor en bolívares 
al punto de hacerlo inalcanzable para 
los asalariados venezolanos, igual que 
el dólar. Por otro lado, quizás hubo 
dudas sobre el impacto inflacionario 
del aumento de la gasolina. La venta 
clandestina de gasolina actualmen-
te a precios dolarizados ha permitido 
demostrar que el transporte puede ab-
sorber un costo mayor de la gasolina, 
derribando el mito de que la gasolina 
no puede subir.

Hubo un intento de implementación 
del cobro de la gasolina a un precio 
mayor, usando dispositivos de cobro 
que permitirían surtir una cierta can-
tidad de gasolina a los venezolanos, lo 
que se descartó antes de su adopción 
definitiva. En ese momento alertamos 
sobre lo impráctico del sistema, siendo 
más efectivo subir la gasolina de for-
ma general e implementar el pago de 
un subsidio de gasolina a los venezola-
nos que tuvieran vehículos, por com-
binación cédula/placa sin repetir cé-
dula ni placa, a través del Carnet de la 
Patria, subsidio que podía disminuir 
con el tiempo.

Algunos argumentaban que dar-
le un subsidio a quienes tuvieran 

carro era injusto con quienes no lo 
tienen. ¿Acaso no es lo mismo rega-
lar la gasolina, que en la práctica 
es un subsidio a quienes tienen ca-
rro? Además, puede implementarse 
simultáneamente un bono de trans-
porte a quienes no reciban dicho 
subsidio.

La ventaja del subsidio es que puede 
inducir a un ahorro de gasolina a nivel 
nacional, si los beneficiarios deciden 
gastar menos gasolina y emplear el 
subsidio en compra de alimentos, por 
ejemplo.

Si hay alguna duda sobre el efecto 
inflacionario de la emisión de bolí-
vares, establézcase la paridad fija del 
bolívar con el petro. Redóblense los 
mecanismos de soporte en los planos 
financieros, comerciales y fiscales 
para apuntalar el petro y esta moneda, 
ideal para comercio exterior, podrá so-
portar mejor los ataques inclementes 
que ha recibido el bolívar.

Resolvamos el tema de la devalua-
ción infinita del bolívar y con toda se-
guridad ¡venceremos!

emiliofhg@gmail.com 

Caracas

La gasolina, el petro y el bolívar       Emilio Hernández

Cuentas 
escuálidas

Earle Herrera

La derecha se la pasa descalifi-
cando los logros de la Revolu-

ción, pero no deja de calcularlos. 
Veamos (como dice una maestra del 
Guarapiche): 
a) Sus economistas “certifican” que 
la gasolina de los buques iraníes solo 
durará 52 días y cinco horas. Eso, 
en el escenario de que los escuálidos 
cumplan su juramento y no echen 
ese “combustible”. Si se sinverguen-
cean, dura un mes, 2 días y 3 horas. 
Es axiomático.
b) La Academia de Física y Matemá-
tica predijo –como las pitonisas-- que 
para junio los contagiados por Covid-
19 serán entre 1.000 y 4.000 diarios. 
Si este aserto euclidiano no se les da, 
tienen una ecuación lista para expli-
car tan pitagórico pelón de…
c) La tesis de que la Misión Vivienda 
era Misión Maqueta la desecharon en 
Ciudad Tiuna porque se cansaron de 
contar.
Nota: Mañana seguimos sacando 
cuentas, Chávez y las cuatro tablas 
mediante.

earlejh@hotmail.com
Caracas
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T/ Redacción CO
Caracas

El Trasnocho Cultural de Caracas 
sigue con su programación vía 

digital. Esta vez la Sala TAC reinicia-
rá los Encuentros con maestros de la 
música. En este primer conversato-
rio en formato digital participarán 
tres destacados compositores vene-
zolanos que viven fuera del país: Icli 
Zitella (Connecticut, USA), Mirtru 
Escalona (París, Francia) y el más 
joven de los tres Ángel Hernández 
(Viena, Austria).

El trío compartirá sus experiencias 
como creadores e igualmente com-
partirán sus vivencias y reflexiones 
sobre los últimos meses. El encuentro 
se transmitira vía Zoom el viernes 
29 de mayo desde las tres de la tarde 
y con entrada gratuita. No obstan-
te, para participar se debe escribir a 
prensatac@trasnochocultural y re-
servar el cupo.

Estos encuentros están dirigidos  al 
público en general, pero especialmen-
te a músicos, melómanos y estudian-
tes de composición. Esta primera edi-
ción servirá de preámbulo a una serie 

de clases magistrales que a través de 
la ventana del Festival Latinoameri-
cano de Música, en el que estos y otros 
destacados maestros compartirán 
con jóvenes compositores en pro de la 
formación de las nuevas generaciones 
que continúan su sueño de crear.

Otros encuentros digitales serán 
pagos. 

En teatro, desde el viernes 29 esta-
rán a disposición dos nuevos montajes 
en la nueva plataforma Trasnocho 
Web. Se trata de obras teatrales que 
con la ayuda de la tecnología se trae-
rán a la actualidad para ser exhibidas 
no solo en Venezuela, sino también 
fuera de nuestras fronteras.

Una de las piezas será Profundo, de 
José Ignacio Cabrujas. Otra será Si 
esto es un hombre, basada en el libro 
de Primo Levi, uno de los escritores 
judeo-italianos más influyente del si-
glo XX, en el que cuenta su experien-
cia en el campo de concentración de 
Auschwitz y su posterior liberación a 
raíz de la llegada del ejército ruso. La 
pieza busca describir el grado máxi-
mo de deshumanización, resultado de 
la falta de tolerancia,  el irrespeto al 
diferente y a los derechos humanos. 

 Realizarán una venta de libros por delivery o venta por encargo

Aquiles Nazoa y Earle 

Herrera serán los escritores 

homenajeados 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Prensa Cenal
Caracas

M
éxico confirmó su par-
ticipación como país 
invitado de honor en 

la edición número 16 de la Feria 
Internacional del Libro de Vene-
zuela (Filven 2020), que tendrá 
lugar en Caracas en noviembre, 
según informó el Centro Nacio-
nal del Libro (Cenal) en una nota 
publicada en su página web que 
toma como fuente las redes so-
ciales del ministro de Cultura, 
Ernesto Villegas.

Villegas, dice la nota, señaló 
que la confirmación de la parti-
cipación de México en la fiesta 
literaria venezolana la citó Paco 
Ignacio Taibo II, presidente del 
Fondo de Cultura Económica, 

durante una reunión virtual con 
un equipo de la cartera de Cultu-
ra venezolana.

“La XVI edición de la Feria 
Internacional del Libro de Ve-
nezuela tendrá fuerte compo-

nente digital para cumplir con 
previsiones sanitarias contra el 
Covid-19. Aquiles Nazoa y Earle 
Herrera serán los escritores ho-
menajeados. El libro digital ocu-
pará lugar especial en esta cita”, 

escribió el ministro de Cultura 
en su cuenta de Facebook.

Villegas anotó que la Filven 
2020 propiciará el intercambio 
entre escritores y lectores de 
México y Venezuela pero no de 
forma presencial sino vía in-

ternet, espacio que se empleará 
para procurar el acercamiento 
cultural entre ambos países.

HAGA PEDIDO
Por su parte, el presidente del 

Cenal, Raúl Cazal, indicó que 
se realizarán conferencias, con-
versatorios, clases magistrales 
e intercambios entre escritores 
mexicanos y venezolanos, ade-
más de la participación de otros 
intelectuales del mundo.

“Habrá una rueda de negocia-
ciones editoriales, que ya impul-
samos en la XV Feria del Libro 
con China y vamos a hacerlo esta 
vez más abierto con editoriales de 
América Latina y del mundo. Lo 
otro es que habrá despachos nacio-
nales, una venta de libros por de-
livery. Son los formatos que están 
previstos por ahora”, manifestó.

Cazal señaló que las editoriales 
del Estado se estaban preparando 
desde hace tiempo en la edición 
de libros en formato digital, un 
trabajo arduo que también están 
haciendo las privadas.

“Vamos a tratar de incluir tam-
bién a editoriales de otros países 
para que puedan formar parte de 
esta primera Feria Internacional 
del Libro que se dará por prime-
ra vez en formato digital”, añadió 
Cazal acerca de los preparativos 
de la Filven que continuará con 
el eslogan “Leer es vida”.

T/  L.J.G.C.
Caracas

Las tablas venezolanas están de 
luto por la muerte del crítico de 

teatro, docente, escritor, dramatur-
go y gestor cultural de gran tesón 
Alexis Alvarado, mejor conocido 
como Bruno Mateo. 

Esta pérdida ocurrida en Caracas 
fue informada por el periodista, 
dramaturgo y también crítico de 
teatro Edgar Moreno Uribe, tanto 
en sus cuentas en redes sociales 
como en su blog elespectadorvene-
zolano.

Bruno Mateo fue el precursor del 
Festival de Teatro Rosa que este 
año suspendió su séptima edición, 
que iba a desarrollarse entre el 16 y 
el 26 de abril, por la cuarentena.

El artista, que asumió el teatro 
como un medio de trasformación 
social y herramienta de empode-
ramiento de los individuos y co-
munidades, era egresado de la Es-
cuela de Letras de la UCV, obtuvo 
el título de técnico medio en artes 
escénicas, opción actor y se graduó 
en la Escuela Nacional de Artes Es-
cénicas César Rengifo, donde luego 

no solamente impartió clases en el 
área de Análisis del Texto, sino que 
además dirigió en el período 2018-
2019.

También ejerció la docencia en la 
Universidad Católica Santa Rosa y  
la crítica teatral en varios medios 
como Todos Adentro, la revista 
digital Vaya Al Teatro y colaboró 
como especialista en materia lite-
raria en los periódicos El Nacional, 
Vea e incluso en las páginas del Co-
rreo del Orinoco. También fue in-
tegrante fundador de la Asociación 
Venezolana de Crítica Teatral.

El también investigador también 
escribía narrativa, poesía y en su 
blog ciudadescrita.blogspot.com, 
medio que creo en 2007 “para escri-
bir sobre ‘lo humano y lo divino’, 
es un lugar virtual que ref leja el 
imaginario cultural de un tiempo 
llamado contemporaneidad, el cual 
tiene sus raíces diseminadas entre 
los muros de la historia”.

Desde hace algún tiempo Bruno 
Mateo tenía serios padecimientos 
renales y requirió de hemodiálisis, 
además de sufrir una discapacidad 
musculoesquelética, debido a una 
prótesis de la cadera derecha.

Fue crítico de teatro, docente, dramaturgo y escritor

Artes escénicas venezolanas
de luto por muerte de Bruno Mateo

Se podrá seguir gratuitamente 

Encuentros con maestros de la música
se transmitirá el viernes 29 en internet
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El Clásico Mundial de Beis-
bol (CMB) no se jugará en 

2021 como estaba previsto. Su 
cancelación es uno de los daños 
colaterales de la pandemia del 
Coronavirus y es probable que 
la competición de países se lleve 
a cabo en 2023. Sea cual fuere la 
fecha, Oswaldo Guillén vuelve 
a interesarse en dirigir a Vene-
zuela, después de escuchar que 
varios jugadores han propuesto 
su nombre.

“No me han llegado a mí (de 
manera directa), he oído que 
me quieren, han llamado a 
mis hijos, en entrevistas, mis 
hijos lo graban y me lo man-
dan y yo cambié mi mente”, 
dijo el experimentado ma-
nager a los comunicadores 

Efraín Zavarce y Oscar Prie-
to Rojas, conductores del pod-
cast Talk Beisbol.

“Si los peloteros quieren, yo 
no soy quien para decirles que 
no, yo le puedo decir que no a 
la Federación (Venezolana) de 
Beisbol, le puedo decir que no 
a los fanáticos, pero a los de mi 
gremio, no. Si ellos quieren, yo 
soy”, agregó el mirandino.

En febrero de 2016, durante la 
Serie del Caribe que se disputó en 
Santo Domingo, Oswaldo Guillén 
sostuvo una reunión que calificó 
de informal con Carlos Guillén, 
para ese entonces el gerente gene-
ral de la Vinotinto. Esa misma se-
mana fue descartado y se filtró a 
la prensa que el piloto sería Omar 
Vizquel, hasta ese instante sin ex-
periencia como timonel.

Durante el proceso de esco-
gencia, el presidente de la FVB 

era Edwin Zerpa, quien anun-
ció de manera oficial a Vizquel 
ese año, tras asegurar que tam-
bién habían sido tomados en 
cuenta para el cargo Alfredo 
Pedrique, Luis Dorante, Omar 
Malavé, Eduardo Pérez, Marco 
Davalillo, Omar López, Henry 
Blanco, Carlos García y Carlos 
Subero.

Oswaldo Guillén no quiso ha-
blar más del tema y en 2017 la 
selección no pasó de segunda 
ronda: “Fue una falta de respe-
to entrevistarme. No soy mejor 
que nadie, pero en Venezuela no 
hay ninguno que sepa más de 
pelota que yo, como manager”.

En otra parte de su conversa-
ción con Zavarce y Rojas, recor-
dando el episodio de 2016, acotó: 
“Le guste a quien le guste. En 
estrategia, fundamentos, den-
tro y fuera del terreno, movili-

zación de peloteros (…). Tenía 
una página escrita con todo lo 
que iba a hacer, me preparé du-
rante 10 días (para su encuentro 
con Carlos Guillén), hablé con 
Freddy García, con todos los pe-
loteros que habían ido”.

GRAN CURRICULUM
La hoja de servicio del cara-

queño, de 56 años, habla de su 
dimensión dentro del beisbol. 
Se convirtió en el primer ma-
nager latino que ganó una Serie 
Mundial (2005) y en nueve tem-
poradas como estratega en las 
Grandes Ligas dejó récord posi-
tivo de 747-710 (.513): “Mi primer 
meeting iba a ser en vivo, entre 
el manager y los peloteros, para 
que la gente supiera lo que se 
dice ahí dentro”.

A principios de marzo pasado, 
en medio de un nuevo proceso 
para escoger al que sería el pi-
loto de Venezuela en 2021, Ozzie 
escribió en su cuenta de oficial 
de Twitter: “No voy, ni iré nun-
ca. Yo tengo orgullo. Ya ese au-
tobús pasó (…)”.  

Pero los mensajes de los pelo-
teros le hicieron cambiar de pa-

recer: “Si ellos quieren, lo haré. 
Se ha hablado desde hace dos 
meses hasta ahorita”.

Ahora, el gerente encargado 
de las selecciones del país es 
Luis Blasini, un ejecutivo cur-
tido en la LVBP, y en la presi-
dencia de la FVB, se encuentra 
Aracelis León.

“No han hablado conmigo, 
pero tengo las puertas abiertas y 
eso se verá”, puntualizó Guillén.

De cualquier forma, existe un 
amplio compás de espera para 
que el CMB regrese y el ex pilo-
to de  Medias Blancas de Chica-
go y Marlins de Florida, en las 
Mayores, aparte de Tiburones 
de La Guaira en la LVBP, ahora 
aborda el tópico sin problemas.

“Es un tema, que nos trae de 
cabeza, pero es un tema positi-
vo, bastante limpio de discutir, 
porque no es política o religión. 
Todo el mundo puede hablar lo 
que le da la gana. Y eso lo hace 
interesante (…). Es el único país 
en el que todos se involucran 
en la selección. No es algo que 
ocurra en otro lado, debe ser la 
pasión”, subrayó el ex campo-
corto.

Hernández también desea llegar a los 200 laureles

Con 34 años es candidato a 

lanzar este torneo con Bravos 

de Atlanta

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

F
élix Hernández tie-
ne un par de objetivos 
personales que aspira 

a cumplir antes de retirarse. 
El derecho todavía tiene en 
mente elevar a 200 los triun-
fos y a 3.000 los ponches en su 
carrera, de acuerdo con decla-
raciones a los periodistas Bob 
Stelton, Dave Wyman y Jim 
Moore, para la emisora 710 
AM ESPN Radio de Seattle.

“Si puedo alcanzar esa 
meta, colgaré mis ganchos y 
habré terminado”, dijo el lan-

zador valenciano, de 34 años, 
al show radial, reproducido 
por Alexander Mendoza para 
prensa LVBP. 

Luego de pasar 15 zafras 
con Marineros de Seattle, 
el 20 de enero Hernández 
firmó un contrato de Ligas 
Menores, que incluyó una 
invitación al campo de en-
trenamientos y un millón de 
dólares de salario, si hacía el 

equipo. Antes de la cancela-
ción de los juegos de exhibi-
ción, debido a la pandemia 
de Covid-19, Hernández dejó 
números prometedores en 
cuatro aperturas en la Liga 
de la Toronja. Su balance fue 
de 1-1, con 1.98 de efectividad 
y 14 ponches en 13.2 actos. 

El Rey, que guarda un pre-
mio Cy Young en su vitrina 
personal, competía con Sean 
Newcomb, Kyle Wright, Bry-
se Wilson y Touki Toussaint 
por los dos lugares dispo-
nibles en la rotación de At-
lanta. Si las Grandes Ligas 
comienzan la temporada a 
principios de julio, como 
está planteado, Hernández 
podría verse favorecido por 
la expansión de los rosters y 
la necesidad que tendrán los 
equipos de pitchers, por el di-
fícil protocolo de un calenda-
rio recortado. 

NI TAN CERCA
Hernández marcha con ré-

cord vitalicio 169-136, un pro-
medio de 3.42, 1.20 de WHIP 
y 2.524 abanicados en Gran-
des Ligas. Así que el tiempo 
jugará un factor importante 
en contra del tirador venezo-
lano, pues necesitará varias 
campañas completas más, y 
a un buen nivel, para alcan-
zar sus anhelos.La velocidad 
no es la misma y necesitaría 
por lo menos cuatro zafras 
más para llegar a los 3.000 
K y 200 laureles. O sea, ten-
dría que pitchear hasta los 38 
años por lo menos. 

Tras sufrir algunos per-
cances f ísicos, en las úl-
timas tres zafras compiló 
registro de 15-27, con 5.42 
de efectividad en 60 encuen-
tros, 59 aperturas. En 2017 
fue inscrito por primera 
vez en su carrera en la lista 
de incapacitados y en 2018 
perdió su lugar –de manera 
transitoria- entre los abri-
dores de Seattle y realizó su 
única aparición como rele-
vista en su brillante trayec-
toria. En 2019 inició apenas 
15 desafíos y dejó el peor 
promedio de carreras lim-
pias (6.40) desde su debut en 
las Grandes Ligas en 2005.

Los años de Félix Hernán-
dez en Seattle estuvieron 
signados por la falta de apo-
yo ofensivo, que atentó en 
contra de mejores resulta-
dos en el aparte de los gana-
dos y perdidos. De acuerdo 
con el motor de búsqueda 
de Baseball Reference, en-
tre 2005 y 2019, Hernández 
sumó la segunda cantidad 
más elevada de aperturas de 
calidad (seis o más innings, 
tres o menos carreras) sin 
poder salir victorioso con 
85. Sólo superado por Cole 
Hamels (86). 

Durante ese lapso, el Rey 
exhibió balance negativo de 
0-42, con 2.34 efectividad 
en 596.1 entradas, incluidos 
cinco juegos completos. Si 
Hernández hubiese ganado 
al menos la mitad de esas 85 
aperturas, habría superado 
hace rato los 200 triunfos. 

El apoyo de los peloteros lo ha entusiasmado

Ozzie Guillén estaría dispuesto a ser 
mánager de Selección Nacional de Beisbol
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